



**Discurso de S.E. el Presidente de la República,
Gabriel Boric Font, al visitar las obras del Estadio Nacional de
cara a los próximos Juegos Panamericanos y Parapanamericanos
Santiago 2023**

Santiago, 1° de agosto de 2023

Muy buenas tardes a todos y a todas.

Es un orgullo estar acá y, tal como lo dijimos recién en la piscina, cuando llegamos al Gobierno nos advirtieron que había algún grado de atraso en la construcción de toda la infraestructura que se requería para los Juegos y que no iba a ser fácil llegar. Por eso, porque sabíamos el tremendo compromiso que significa con el deporte nacional y panamericano poder tener una infraestructura a la altura, dijimos: “¡Vamos con todo!”.

Muchas veces los que aparecemos en la televisión somos las autoridades, pero no hemos clavado ni un clavo en esto. Son ustedes, los trabajadores, los que están haciendo esto posible. Y honestamente les quiero agradecer esa pega, ese compromiso, sin ese esfuerzo de trabajadores y trabajadoras esto no sería ni siquiera imaginable. Y lo bonito es que piensen que cada faena que realizan, en el fondo, va a ayudar a cambiarle la vida a una generación.

Recién estábamos con chicos de Lo Espejo, una de las comunas más olvidadas de la Región Metropolitana y la Fundación Futuro para el Tenis estaba con chicos que deben haber tenido entre 8 y 12 años. Gracias a la pega que ustedes están haciendo, trabajadores y trabajadoras están haciendo y gracias, por cierto, a las autoridades que se pusieron con todo el compromiso para poder sacar esto adelante, esto va a ser no solamente para los Panamericanos y los Parapanamericanos, sino también para los jóvenes de Chile.



Les invito que eso les dé un orgullo gigante porque siempre hablamos de cómo combatir la delincuencia, por ejemplo. Por cierto, que tenemos que combatir con mucha firmeza a la delincuencia y ser muy duros en exigir el cumplimiento de la ley y la persecución del delito. Pero también hay otra manera de combatir la delincuencia, que es generando organización, que es incentivando los eventos deportivos, que es diciéndoles a los niños y a las niñas de los sectores más vulnerables que hay otra posibilidad.

El otro día estuve en la comuna de El Bosque, en un evento con escuelas de fútbol, que están llevando, no sé si se acuerdan de Manuel Neira y Frank Lobos. Y era bien impresionante la alegría que además se transmitía a las familias que iban a verlos. Entonces, estas pegas tienen sentido más allá de los Juegos.

Pero hablemos también de los Juegos porque es un motivo de orgullo nacional. Queda cada vez menos para que comiencen los Panamericanos y Parapanamericanos 2023, que va a ser el evento deportivo más grande que se haya realizado en la historia de Chile. Incluso más que el Mundial de 1962, del cual la mayoría de nosotros no estábamos vivos o no lo recordamos, pero hay una memoria histórica nacional en torno a ese gran evento, a ese tercer lugar de Chile y al gol de Eladio Rojas que no se olvida.

Pero este va a ser aun más grande y poco a poco se va prendiendo el ambiente para este evento. El domingo se lanzó la canción oficial en el Centro Cultural Gabriela Mistral cantaba por la gran cantante nacional Anita Tijoux. Y durante agosto se vienen otras actividades como la presentación de las medallas que, de seguro, van a ser el orgullo de nuestro país y, también, de otros países.

Queremos que este evento sea un momento de alegría, de compartir en familia, que se llenen todos los estadios, todas las gradas. Les cuento



que, cuando pusimos a la venta las primeras entradas, se vendieron en el primer día, 100 mil entradas. Estaba en un asado el otro día y unos compañeros me decían: “Oye, ya no quedan entradas para casi ninguna de las finales”, y, de verdad, es bonito cómo se va prendiendo el ambiente.

Que esto sirva, también, para darle un impulso a la economía nacional, a todos los servicios asociados, no solamente a la construcción, sino también a todas las Pymes deportivas, a las Pymes de turismo, de gastronomía y tantas otras actividades que giran en torno a estos Juegos.

Esperamos que Chile entero disfrute de esta fiesta y, para eso, hay muchas personas trabajando a toda máquina para sacar adelante esta tremenda tarea.

Por eso, hoy estamos aquí en nuestro querido Estadio Nacional que tanta historia tiene, historia de grandes alegrías y también historia dolorosa, que va a ser el corazón de estos Juegos, para poder ver en terreno cómo avanzan las obras de infraestructura que van a albergar las importantes competencias. Estuvimos en el centro de entrenamiento acuático, en el centro de entrenamiento de tenis y deportes de raqueta, entiendo que ahí va a estar el squash, también, que son dos grandes recintos deportivos que, una vez terminados los Juegos, van a ser un aporte para los deportistas chilenos en sus disciplinas.

Nuestro deber y compromiso es llegar con todas las obras a tiempo para los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos de Santiago 2023, y en eso estamos comprometidos gracias a ustedes y con ustedes.

Para ello, al llegar al Gobierno, les instruí a todas las autoridades involucradas en esta tarea ponerle más energía y más empeño. Esto se ha traducido en acelerar procesos administrativos, en disponer de



mayores recursos para las obras y en algunos casos, incluso, extender las faenas durante las noches.

Y, porque ya estamos en la cuenta regresiva, he querido ver personalmente cómo avanzan los trabajos y me alegra ver que estamos a buen ritmo, que ya la gran mayoría de las obras gruesas tienen más de 83% de avance. Estos avances, insisto, son gracias a ustedes las y los trabajadores que han estado aquí dándolo todo para que Chile sea motivo de orgullo nacional y mundial.

Ustedes, estimados y estimadas, son, también, protagonistas de estos Juegos y quiero que sepan que, como Presidente, estoy muy orgulloso de la pega que han hecho y no me cabe ninguna duda que también se la van a agradecer, como les decía antes, las generaciones actuales y futuras.

¿Cuál es el legado que vamos a dejar con los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos? El centro acuático, el centro de tenis y todo lo que se está construyendo va a significar un cambio deportivo, social, cultural, urbano, ambiental y de salud no solamente acá, en esta comuna, sino también en la comuna de Cerrillos, por ejemplo, también en algunas regiones. Estos Juegos dejarán recuerdos para todos los deportistas de América que podrán acercarse a nuevas disciplinas, van a poder acercarse y disfrutar del parque, y van a dejar, sobre todo, obras de infraestructuras que permanecen en el tiempo.

Invitamos a todos y todas los chilenos y chilenas a ser parte de esto, aún quedan entradas disponibles, no muchas, pero quedan y vale la pena recordar que hay entradas gratuitas para niños y para personas mayores de 60 años, porque queremos que esto sea una gran fiesta familiar.

Todos podemos ser parte de los Panamericanos y de los Parapanamericanos porque el deporte nos entrega muchísimo, nos



entrega alegría, nos entrega formación, disciplina, pasión, cariño y, sobre todo, nos permite encontrarnos y hacer comunidad, que es lo que tanto nos falta.

Un abrazo gigante y muchas gracias por estar acá.